



# Reporte de Prensa

## Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

### Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

#### **Prevén que el precio del huevo baje tras control de la gripe aviar**

La Asociación Departamental de Avicultores (ADA) de Cochabamba informó este miércoles que el precio del huevo tenderá a bajar, porque se llegó a un tope y la gripe aviar está controlada, desde el pasado 31 de marzo, tras provocar una pérdida del 20 por ciento.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20230510/preven-que-precio-del-huevo-baje-control-gripe-aviar>

#### **La gripe aviar pasa factura: avicultores piden medidas ante alza de precio de pollo y huevo**

El presidente de la Asociación de Avicultores de Santa Cruz, Omar Castro, confirmó este martes que desde hace un par de semanas se registra un incremento en el precio de la carne de pollo y del huevo, ello a raíz del sacrificio de aves por la gripe aviar. Ante esta situación, el sector pide un fondo de compensación y créditos blandos para recuperar la producción perdida.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/economia/la-gripe-aviar-pasa-factura-avicultores-piden-medidas-ante-alza-de-precio-de-pollo-y-huevo-HN7582955>

## **Ganaderos advierten que brote de aftosa podría provocar pérdidas de \$us. 300 millones**

La decisión del Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag) de concluir el ciclo de vacunación contra la fiebre aftosa ha generado preocupación en la Federación de Ganaderos de Santa Cruz. Según advierten, la aparición de brotes de la enfermedad podría resultar en pérdidas económicas significativas para el sector, estimadas en alrededor de 300 millones de dólares.

**Fuente Original:**<https://www.reduno.com.bo/economia/ganaderos-advierten-que-brote-de-aftosa-podria-provocar-perdidas-de-us-300-millones-20235102197?fbclid=IwAR2IE7gOd4-4-b-MNhQpgoKMIIxptcSJUNz6g6bwWGgTZAj5T9XjEk40aS8>

## **Encuentro de compradores y proveedores de CAINCO, busca incrementar oportunidades de negocios**

La Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo de Santa Cruz -CAINCO organiza el jueves 18 de mayo de 9:00 a 19:00 el Encuentro De Compradores Y Proveedores en su Centro de Convenciones.

**Fuente Original:**<https://eju.tv/2023/05/encuentro-de-compradores-y-proveedores-de-cainco-busca-incrementar-oportunidades-de-negocios/>

### ECONOMÍA

## **Arce resalta que la economía creció en 3,5% en 2022 y el PIB llegó a la cifra histórica de \$us 44.315 millones**

En un mensaje de 25 minutos, el presidente Luis Arce realizó este martes un balance de sus dos años y medio de gestión, destacando con firmeza que, pese a contextos adversos e intentos de boicot externos e internos, la economía en Bolivia creció 3,5% en 2022 y el Producto Interno Bruto (PIB) alcanzó una cifra histórica de \$us 44.315 millones.

**Fuente Original:**<https://www.la-razon.com/nacional/2023/05/09/en-mensaje-a-la-nacion-arce-informa-que-el-crecimiento-economico-en-2022-llego-a-35/>

## **La economía creció el año pasado en 3,48% por servicios, transporte y almacenamiento**

La economía boliviana creció el año pasado en 3,48%, impulsada por los servicios, transporte y

almacenamiento que tuvieron la mayor expansión. El sector hidrocarburos que en el pasado era un puntal en 2022 registró una contracción de -8,40%, según los datos publicados por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/economia/la-economia-crecio-el-ano-pasado-en-348-por-servicios-transporte-y-almacenamiento-G17596118>

---

## **Arce dice que a pesar del “boicot por el funesto paro” de Santa Cruz, la economía creció**

A dos años y medio de cumplirse su gestión, el presidente Luis Arce afirmó que a pesar del “boicot” a la economía que se dio a través del “funesto paro” por el Censo 2023, el Producto Interno Bruto (PIB) se incrementó el 2022 en relación a un año anterior.

**Fuente Original:**<https://www.brujuladigital.net/economia/arce-dice-que-a-pegar-del-boicot-por-el-funesto-paro-de-santa-cruz-la-economia-crecio>

---

## **Arce admite problemas con el dólar, habla del yuan y apunta a profundizar la bolivianización**

El presidente del Estado, Luis Arce, emitió un mensaje al país la noche de este martes, en donde admitió que existen dificultades con la distribución y el flujo de dólares en el mercado interno, sin embargo, el mandatario aseguró que el problema tendrá una solución de forma paulatina con la Ley del Oro. De la misma forma, Arce indicó que una alternativa podría ser utilizar yuanes, la moneda china.

**Fuente Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-admite-problemas-dolar-ve-solucion-paulatina-ley-oro-mira-yuan-como-alternativa/20230510095123906640.html>

---

## **El Gobierno prevé pronta solución a falta de dólares**

Tras la aprobación de la ley del oro, el Gobierno anunció que la falta de dólares se solucionará en los próximos días, mientras el banco JP Morgan redujo el riesgo país de Bolivia. No obstante, analistas insisten en que este índice se mantiene alto.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/economia/el-gobierno-preve-pronta-solucion-a-falta-de-dolares\\_324592](https://eldeber.com.bo/economia/el-gobierno-preve-pronta-solucion-a-falta-de-dolares_324592)

---

## **En Bolivia se levantan 130 plantas industriales con una inversión de \$us3.600 millones**

El presidente Luis Arce trazó la noche de este martes el horizonte de la industrialización de Bolivia hacia el Bicentenario, 2025, con la consolidación de 130 plantas industriales que demandarán una inversión de \$us 3.600 millones. "Nuestro horizonte hacia el Bicentenario, querido pueblo boliviano, (es) la Industrialización con Sustitución de Importaciones; éste, su Gobierno nacional, está consolidando las bases para una Bolivia industrializada, para un país que aproveche y se beneficie de todas sus potencialidades y fortalezas productivas", afirmó en un mensaje balance de dos años y medio de mandato.

**Fuente**      **Original:**<https://eju.tv/2023/05/en-bolivia-se-levantan-130-plantas-industriales-con-una-inversion-de-us-3-600-millones/>

---

## **Gobierno determinará prioridad entre bioinsumos y biotecnología**

La semana pasada presentaron al Legislativo un proyecto de ley para la generación de bioinsumos agroecológicos para la producción de alimentos, pero también el sector productivo hace años plantea el uso de biotecnología para la seguridad alimentaria, ambos buscan mayor oferta de productos, pero dependerá del Gobierno a qué dará prioridad.

**Fuente**      **Original:**<https://www.eldiario.net/portal/2023/05/10/gobierno-determinara-prioridad-entre-bioinsumos-y-biotecnologia/>

---

## **Crece en filas en AFP ante desconfianza en manejo de la Gestora**

A tres días para el cese del servicio de las Administradoras de Fondos de Pensiones (AFP) en el país, las personas que forman filas en las oficinas de estas empresas expresaron su desconfianza en la Gestora Pública porque consideran que el Estado no administrará bien sus aportes.

**Fuente**      **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230510/crecen-filas-afp-desconfianza-manejo-gestora>

---

## **Viceministro de Energías dice que hay abastecimiento y que hasta "tractorazo" usó diésel**

El viceministro de Energías Alternativas, Álvaro Arnéz, manifestó este martes que los productores del norte integrado de Santa Cruz utilizaron diésel para hacer su "tractorazo". Refirió que esa es la muestra de que hay abastecimiento de combustible para el sector.

**Fuente**      **Original:**<https://www.paginasiete.bo/economia/viceministro-de-energias-dice-que-hay-abastecimiento-y-que-hasta-tractorazo-uso-diesel-YM7583155>

---

## **ANH garantiza provisión de combustible y dueños de “chutos” amenazan con protestas**

El director de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), Germán Jiménez, garantizó la distribución normal de combustibles en el país y en específico en Santa Cruz, donde se reportaron filas por los carburantes, e informó que el sector productivo del país puede cargar combustible hasta 1.200 litros diariamente y 5.000 litros mensuales.

**Fuente Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/anh-garantiza-provision-combustible-duenos-chutos-amenazan-protestas/20230509234911906630.html>

---

## **La lucha anticontrabando logra el decomiso de 163.454 litros de combustible y 21 vehículos**

La lucha contra el contrabando de combustible en el país comienza a rendir sus frutos. En lo que va del año, el Viceministerio de Lucha contra el Contrabando decomisó 163.000 litros de combustible y 21 vehículos.

**Fuente Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2023/05/09/la-lucha-anticontrabando-logra-el-decomiso-de-163-454-litros-de-combustible-y-21-vehiculos/>

---

## **Gobierno dice que contrabandistas utilizan armas de grueso calibre, explosivos y "miguelitos" gigantes**

El Viceministro de Lucha Contra el Contrabando, Daniel Vargas, resaltó este martes que los contrabandistas utilizan armamento de guerra, explosivos, los denominados "miguelitos" y otros artefactos para afectar a los vehículos militares que realizan operativos.

**Fuente Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gobierno-dice-que-contrabandistas-utilizan-armas-grueso-calibre-explosivos-miguelitos-gigantes/20230509183327906580.html>

---

## **Contrabandistas utilizan armas de guerra, explosivos e intentaron tomar instalaciones del Estado en Yacuiba y Huari**

La lucha contra el contrabando se ha tornado cada vez más violenta con grupos que se dedican a la actividad ilegal y utilizan armas de guerra, explosivos y miguelitos gigantes, advirtió el viceministro de Lucha Contra el Contrabando, Daniel Vargas.

**Fuente** **Original:**<https://www.abi.bo/index.php/component/content/article/38-notas/noticias/seguridad/36898-contrabandistas-utilizan-armas-de-guerra-explosivos-e-intentaron-tomar-instalaciones-del-estado-en-yacuiba-y-huari?Itemid=101>

---

## **BoA gestiona nuevas rutas a cinco destinos en Latinoamérica**

La estatal Boliviana de Aviación (BoA) gestiona nuevas rutas internacionales a cinco destinos de Latinoamérica: Chile, Colombia, Cuba, Paraguay y Venezuela. El objetivo es alcanzar principalmente nuevos destinos con alto potencial turístico en la región.

**Fuente** **Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2023/05/10/boa-gestiona-nuevas-rutas-a-cinco-destinos-en-latinoamerica/>

---

## **Fassil: Revelan ocho casos de créditos sin capacidad de pago por Bs 58,6 millones**

La Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) amplió la denuncia penal que involucra a cuatro altos cargos de Fassil, por uso indebido de influencias para la otorgación de crédito, contra otros 11 ejecutivos del banco que otorgaron préstamos por Bs 58,6 millones a ocho personas que no tenían el respaldo económico suficiente para devolver ese dinero.

**Fuente** **Original:**[https://eldeber.com.bo/economia/fassil-revelan-ocho-casos-de-creditos-sin-capacidad-de-pago-por-bs-586-millones\\_324585](https://eldeber.com.bo/economia/fassil-revelan-ocho-casos-de-creditos-sin-capacidad-de-pago-por-bs-586-millones_324585)

---

## **Mañana se conocerán las entidades interesadas en las carteras del Banco Fassil**

El jueves se cumple el plazo para que la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) dé a conocer, según el cronograma establecido, los nombres de las entidades financieras que asumirán la cartera y los depósitos del Banco Fassil, entidad financiera que fue intervenida el pasado 26 de abril.

**Fuente** **Original:**<https://asuntoscentrales.com/manana-se-conoceran-las-entidades-interesadas-en-las-carteras-del-banco-fassil/>

---

## **Sube el precio del huevo hasta en 50% en los mercados y escasea en las**

## tiendas de barrio

En los puntos de venta ya es imposible encontrar huevos de 60, 70, u 80 centavos como solía ocurrir hace un par de meses, ahora el precio más económico por unidad es 1 boliviano, pues la escasez del producto persiste y por ende los precios incrementaron hasta en un 50%. En muchas tiendas de barrio, la cantidad de este producto es disminuido o en muchas otras sólo están expuestos los maples vacíos.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/economia/sube-el-precio-del-huevo-hasta-en-50-en-los-mercados-y-escasea-en-las-tiendas-de-barrio-DK7590566>

---

## Cerro Rico de Potosí: cierran 6 minas, tapian 16 bocaminas y reconocen drama social

En la cota 4.400 del Cerro Rico de Potosí fueron cerradas 6 minas y tapiadas 16 bocaminas, en acuerdo entre la Corporación Minera de Bolivia (Comibol) regional Potosí y la Federación de Cooperativa Mineras (Fedecomín) para evitar mayor degradación de la estructura geológica del macizo rocoso.

**Fuente Original:**<https://noticias.unitel.bo/sociedad/cerro-rico-de-potosi-cierran-6-minas-tapien-16-bocaminas-y-reconocen-drama-social-KI7596804>

---

## Ropa usada: Exigen legalización y dan plazo de cinco días

Los comerciantes de ropa usada, agrupados en un sindicato otorgaron un plazo de cinco días, a partir del próximo lunes 15 de mayo, para que el Gobierno legalice la venta de ropa usada en todo el país; caso contrario, el sector comenzará a protestar y aplicar medidas de presión en todos los departamentos.

**Fuente Original:**[https://correodelsur.com/politica/20230510\\_ropa-usada-exigen-legalizacion-y-dan-plazo-de-cinco-dias.html](https://correodelsur.com/politica/20230510_ropa-usada-exigen-legalizacion-y-dan-plazo-de-cinco-dias.html)

---

## INE reporta que en 2022 la economía del país creció 3,48%

El Producto Interno Bruto (PIB) de Bolivia registró en 2022 un crecimiento de 3,48% respecto a la gestión anterior, informó el Instituto Nacional de Estadística (INE). Esta cifra, de acuerdo con el INE, se vio afectada en el último trimestre por los conflictos sociales del paro cívico de 36 días en el departamento de Santa Cruz, que tuvo repercusiones económicas en los sectores exportadores de la agroindustria y de servicios, como restaurantes, hoteles y comercio, así como en las actividades logísticas de transporte principalmente, según el organismo estatal.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230510/ine-reporta-que-2022-economia-del-pais-crecio-348>

---

## POLÍTICA

### **Presidente condena casos de pederastia contra niños bolivianos y pide a sanción con todo el peso de la ley**

El presidente Luis Arce condenó los casos de pedofilia y pederastia contra los niños y adolescentes bolivianos y pidió a las instancias llamadas por ley investigar y sancionar con todo el peso de la ley esos delitos.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230509/presidente-condena-casos-pederastia-contra-ninos-bolivianos-pide-sancion>

---

### **Arce admite que está pendiente la reforma judicial y ve intentos internos y externos de acortar su mandato**

En su informe de gestión de dos años y medio, el presidente Luis Arce Catacora admitió que está pendiente la reforma judicial en el país, por ser un tema muy complejo de resolver. Además, denunció que existen intentos internos y externos de acortar su mandato y de posicionar la idea de una "crisis económica"

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/arce-admite-que-esta-pendiente-la-reforma-judicial-y-ve-intentos-internos-y-externos-de-acortar-su-mandato-FH7595689>

---

### **Cronenbold: Alguien tiene que decirle al presidente Arce que no hay plata ni inversión, "no estamos bien"**

Mario Cronenbold, exalcalde del MAS en el municipio de Warnes (Santa Cruz), señaló que alguien tiene que decirle al presidente Luis Arce Catacora que no hay plata ni inversión porque "no hay una seguridad económica en el país".

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/cronenbold-alguien-tiene-que-decirle-al-presidente-arce-que-no-hay-plata-ni-inversion-no-estamos-bien-NN7593593>

---

## **“Sin ajayu”, “repetitivo” y “maquilló cifras”: las reacciones al mensaje de Arce**

El mensaje del presidente Luis Arce sobre la primera mitad de su gestión fue calificado en redes sociales como “sin ajayu”, “repetitivo”, “en la nubes” y “aburrido”. En su discurso Arce habló, entre otros temas, nuevamente de “estabilidad de la economía” lo que para algunos es “disfrazar” la realidad.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/sin-ajayu-repetitivo-y-maquillo-cifras-las-reacciones-al-mensaje-de-arce-IC7598965>

---

## **“Jueces a dedo”: Creemos denuncia que hay un plan para anular las judiciales**

Mediante comunicado, la alianza Creemos denuncia que el Gobierno quiere anular las elecciones judiciales, previstas para este año. En el pronunciamiento, los legisladores afirman que hay una estrategia desplegada por el Ejecutivo para nombrar a magistrados a “dedo”.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/jueces-a-dedo-creemos-denuncia-que-hay-un-plan-para-anular-las-judiciales-AJ7597222>

---

## **Diputado de CC no descarta que el MAS busque prorrogar los cargos de magistrados**

Debido a que en dos oportunidades se suspendió la preselección de candidatos para las elecciones judiciales y ahora se espera que el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) emita un fallo definitivo, el diputado por Comunidad Ciudadana (CC), George Komadina no descarta que el objetivo del oficialismo sea prorrogar los cargos de los actuales magistrados.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230509/diputado-cc-no-descarta-que-mas-busque-prorrogar-cargos-magistrados>

---

## **El MAS no tiene propuesta para preseleccionar jueces y lanza advertencia al TCP**

Desde el 27 de abril, cuando el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP), mandó paralizar el proceso de preselección de magistrados en la Asamblea Legislativa, la comisión mixta de Constitución ya no pudo proponer la ley que había anunciado. En cambio, este martes el senador Félix Ajpi salió a los medios de comunicación y advirtió al TCP de no extralimitarse en sus funciones.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/pais/el-mas-no-tiene-propuesta-para-preseleccionar-jueces-y-lanza-advertencia-al-tcp\\_324563](https://eldeber.com.bo/pais/el-mas-no-tiene-propuesta-para-preseleccionar-jueces-y-lanza-advertencia-al-tcp_324563)

---

## **Evo faltará a segundo llamado de Fiscalía de Perú y agrava su caso**

La justicia de Perú es implacable con sus expresidentes envueltos en presuntos casos de corrupción. Alberto Fujimori, Alejandro Toledo, Alan García la enfrentaron, como lo hizo recientemente Pedro Castillo. Un analista boliviano y otro peruano coincidieron, por separado, en que los fiscales y jueces serán inflexibles con el exmandatario boliviano Evo Morales, quien adelantó que no asistirá hoy a una citación en la Fiscalía de Puno.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/pais/evo-faltara-a-segundo-llamado-de-fiscalia-de-peru-y-agrava-su-caso\\_324571](https://eldeber.com.bo/pais/evo-faltara-a-segundo-llamado-de-fiscalia-de-peru-y-agrava-su-caso_324571)

---

## **¿Perú podría pedir a Interpol que capture a Evo tras su negativa a declarar ante la Fiscalía? Responde un excanciller de ese país**

La Fiscalía de Perú citó por segunda vez al expresidente boliviano Evo Morales para que declare este 10 de mayo por un presunto "plan separatista", pero adelantó que no asistirá, por lo que su situación jurídica se podría agravar.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/pais/peru-podria-pedir-a-interpol-que-capture-a-evo-tras-su-negativa-a-declarar-ante-la-fiscalia-responde\\_324631](https://eldeber.com.bo/pais/peru-podria-pedir-a-interpol-que-capture-a-evo-tras-su-negativa-a-declarar-ante-la-fiscalia-responde_324631)

---

## **Comité va por revocatorio a Arce y ex presidente cívico pide que apunten a Jhonny**

El Comité pro Santa Cruz, en cumplimiento del mandato del cabildo del 25 de enero de este año, solicitó al Tribunal Electoral Departamental (TED) de Santa Cruz los requisitos para iniciar un proceso de revocatoria de mandato por la vía de iniciativa ciudadana para el presidente Luis Arce.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/pais/comite-va-por-revocatorio-a-arce-y-ex-presidente-civico-pide-que-apunten-a-jhonny\\_324570](https://eldeber.com.bo/pais/comite-va-por-revocatorio-a-arce-y-ex-presidente-civico-pide-que-apunten-a-jhonny_324570)

---

## **Conade y cuatro comités cívicos rechazan revocatorio de Arce**

El Consejo Nacional de Defensa de la Democracia (Conade) y los presidentes de cuatro comités cívicos del país rechazaron revocar al presidente Luis Arce Catacora de su cargo, ya que consideran que hay "candados" en la normativa que hacen inviable el proceso.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230510/conade-cuatro-comites-civicos-rechazan-revocatorio-arce>

## **Csutcb y evistas piden renuncia del ministro de Medio Ambiente implicado en hechos de corrupción**

El fiscal departamental de La Paz, William Alave, informó que desde el viceministerio de transparencia presentó una denuncia contra dos funcionarios del Ministerio de Medio Ambiente. La Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb) y los diputados del Movimiento Al Socialismo (MAS) del bloque 'evista' pidieron la renuncia del ministro de Medio Ambiente y Agua, Juan Santos Cruz, debido a las denuncias por presunta corrupción.

**Fuente Original:**<https://eju.tv/2023/05/csutcb-y-evistas-piden-renuncia-del-ministro-de-medio-ambiente-implicado-en-hechos-de-corrupcion/>

---

## **Añez a la CIDH: En qué quedó el compromiso de reponer mi derecho a visitas**

La expresidenta Jeanine Añez le preguntó a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y al Defensor del Pueblo, Pedro Callisaya, en qué quedó su compromiso de lograr que se reponga su derecho a las visitas.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/anez-a-la-cidh-en-que-queda-el-compromiso-de-reponer-mi-derecho-a-visitas-BC7598939>

---

## **Día del Periodista: Evo denuncia censura, pero le recuerdan que él “inició la receta”**

El líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, en el marco del Día del Periodista, denunció “censura”. No obstante, la exdiputada Shirley Franco recordó que el masista “inició la receta de control y de censura a medios”, y que ahora “recibe una cucharada de sus propia medicina”.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/nacional/dia-del-periodista-evo-denuncia-censura-pero-le-recuerdan-que-el-inicio-la-receta-LC7598195>

---

### OTROS

## **Investigador asegura que Evo y Arce donaron 12 autos robados**

Luego de la polémica surgida por la donación al Conamaq de un vehículo robado en Chile, el director del Grupo de Búsqueda Vehículos (GBV), Hugo Bustos, reveló a este medio que hay al menos 12 autos con reporte de

---

robo en territorio chileno que fueron donados en los gobiernos de Evo Morales y de Luis Arce.ç

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/pais/investigador-asegura-que-evo-y-arce-donaron-12-autos-robados\\_324581](https://eldeber.com.bo/pais/investigador-asegura-que-evo-y-arce-donaron-12-autos-robados_324581)

---

## El magisterio urbano no cederá y alista nuevas medidas

El ejecutivo del oriente de la Confederación de Trabajadores de Educación Urbana de Bolivia (Cteub), Lubdin Salazar, sostuvo que sus dirigidos “no cederán” en sus demandas y que continuarán por el “todo o nada”; la próxima semana analizarán nuevas estrategias

**Fuente Original:**[https://correodelsur.com/politica/20230510\\_el-magisterio-urbano-no-cedera-y-alista-nuevas-medidas.html](https://correodelsur.com/politica/20230510_el-magisterio-urbano-no-cedera-y-alista-nuevas-medidas.html)

---

## EDITORIALES

### ¿Quiénes generan recursos para crear bienestar?

El pasado 2 de mayo, en el acto de celebración de los 15 años de la nacionalización de la Empresa Nacional de Telecomunicaciones, el presidente del Estado afirmó que “lo peor que podríamos hacer, es atentar contra quienes generan los recursos para la redistribución, como nuestro sector de hidrocarburos, de comunicaciones y otros, que generan el excedente económico que se redistribuye a la población y que garantiza (los bonos)”.

**Fuente Original:**<https://eju.tv/2023/05/quienes-generan-recursos-para-crear-bienestar/>

---

### El modelo económico del MAS: de vuelta al futuro

Entre las varias herencias, buenas y malas, que dejó la Revolución Nacional de 1952, una de las más perdurables y trascendentales fue la del estatismo en la economía. Tal vez era inevitable dado que antes de 1952 la ideología del liberalismo económico llevada al extremo significaba la ausencia del estado tanto en la actividad económica como en su regulación. Es en ese contexto que las grandes empresas mineras, dueñas de la principal fuente de riqueza, ejercían una influencia desmedida en los gobiernos de turno, de modo de favorecer sus intereses por encima de los intereses del país, por ejemplo, pagando impuestos irrisorios mientras que por décadas sus dueños se volvían inmensamente ricos, en especial Simón I. Patiño, que logró acumular una de las diez fortunas más grandes del mundo, a pesar de provenir de uno de los países más pobres del mundo. Recuperar esos recursos para el beneficio del país mediante la nacionalización fue, por tanto, una medida de la más grande trascendencia, si bien se la hizo con una dañina dosis de demagogia.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/opinion/columnistas/el-modelo-economico-del-mas-de-vuelta-al-futuro-DC7589137>

---

## ¿Subvenciones en Bolivia?

Durante las últimas semanas hubo ciertas aseveraciones con relación a las subvenciones que se han venido aplicando a lo largo de estos años en Bolivia, medios de comunicación y comentaristas alegan que Bolivia vive sumergida en una crisis económica, en ese sentido es preciso preguntarnos ¿Cuál es el objetivo de la aplicación de las subvenciones como política económica en el país?

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/subvenciones-en-bolivia\\_324456](https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/subvenciones-en-bolivia_324456)

---

### COYUNTURA

## Covid: vacunación en Bolivia llega a 15.914.382 dosis aplicadas, casos positivos de hoy 57 y contagios dengue 21.801

El Ministerio de Salud y Deportes en su reporte diario informó que la vacunación contra la Covid-19 en Bolivia alcanza hasta la fecha a 15.914.382 dosis aplicadas, entre la primera, segunda, tercera, unidosis y cuarta dosis a los diferentes grupos etarios de las vacunas Sputnik V, AstraZeneca, Sinopharm, Pfizer y Janssen en todo el territorio nacional.

**Fuente Original:**<https://www.minsalud.gob.bo/7568-covid-vacunacion-en-bolivia-llega-a-15-914-382-dosis-aplicadas-casos-positivos-de-hoy-57-y-contagios-dengue-21-801>

---

## Se mantiene la bioseguridad por nueva variante de Covid y aumento de resfríos

El Consejo Nacional Estratégico de Emergencia Sanitaria determinó ayer mantener las medidas de bioseguridad en el país para evitar los contagios de Covid-19 por la presencia de la nueva variante, kraken, y por la escalada de las Infecciones Respiratorias Agudas (IRA), que afectan mayormente a los niños.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230510/se-mantiene-bioseguridad-nueva-variante-covid-aumento-resfrios>

---

## Gobierno destaca reducción de tasa de letalidad y vacunación contra la Covid-19

El presidente Luis Arce Catacora en un mensaje al país la noche del martes, destacó que en sus dos años y medio de gestión se logró enfrentar de manera eficaz la lucha contra la pandemia Covid-19 con un plan

---

integral de cuatro pilares, entre ellos se garantizó más de 6 millones de pruebas PCR y antígeno nasales y la vacunación que fue aplicada en más de 15.9 millones que permitió la reducción de la tasa de letalidad en 0.1%.

**Fuente Original:**<https://eju.tv/2023/05/gobierno-destaca-reduccion-de-tasa-de-letalidad-y-vacunacion-contra-la-covid-19/>

---



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook